

### ¿QUIEN SE SUICIDÓ?

Días pasados nos quejábamos de que la casi totalidad de la prensa madrileña, hiciera objeto de preferente atención a todo cuanto representara actividad parlamentaria de los Ministros, mientras que, con un criterio injusto y completamente equivocado, silenciaba la labor de los elementos de oposición ministerial.

Señalábamos el caso de que mientras los discursos de los ministros—y aún no siendo ministro, el de cualquier diputado de la mayoría—consumían columnas enteras en esos periódicos, las intervenciones opositoras no merecían, en muchos de los casos, ni el mínimo honor de ser tenidas en cuenta.

Pero al expresarnos de este modo, no se nos alcanzaba que aún no fuera bastante la participación de los discursos ministeriales. Y así es, en efecto. A la vista tenemos una hoja, en donde la C. N. T. ha recogido íntegro el discurso pronunciado en el Parlamento por D. Indalecio Prieto, con motivo del debate sobre la proposición incidental presentada por los radicales referente al conflicto ferroviario. La C. N. T. ha editado el discurso del Ministro socialista, y lo ha repartido profusamente a lo largo de todas las lí-

neas férreas. A criterio de los sindicalistas, el discurso del señor Prieto no había tenido, sin duda, la necesaria difusión.

El hecho es de una indiscutible elocuencia y no lo registraríamos, si aún no resonaran en nuestros oídos las palabras impremeditadas del Ministro de Obras Públicas, cuando aseguraba que la posición del señor Hidalgo y de la minoría radical en el debate de la cuestión de los ferroviarios, era suicida. El partido radical—dijo—se ha suicidado. Y no estaba en lo cierto el líder socialista. No estaba en lo cierto, porque el partido radical lo único que propugnaba en su proposición incidental era buscar la adecuada y armónica solución al problema planteado por los obreros del ferrocarril. El Partido radical buscaba era lo que busca siempre; quitar o allanar obstáculos en el camino de la República. Si en contra de las manifestaciones hechas a la prensa por Trifón Gómez, tienen confirmación los rumores de que el movimiento proyectado por los ferroviarios ha sido aplazado para el día 26, ya veremos entonces quién se suicidó y quien pensó en España que es la República, con el corazón y con la cabeza.

### MIRADOR

### Quieran o no quieran

Un colega de la capital—"La Verdad", de Murcia—nos ha traído la noticia de un propósito que esperamos desde hace tiempo. Es decir; no el propósito precisamente, sino la orden emanada del mismo. Dicha noticia gira alrededor de una multa impuesta a un señor por no querer tocar el Himno de Riego, o por insultar a determinado público; y termina dando cuenta de las siguientes e interesantísimas manifestaciones del señor Gobernador:—"Y ahora que se habla del Himno de Riego, voy a publicar una circular prohibiendo, por el respeto que el himno nacional merece, que no se toque en los organillos, ni bailes, ni actos que no requieran la debida solemnidad".

Está muy bien. Tanto mejor, cuanto que, como decimos antes, ya se

tardaba tal acuerdo. Justificación tiene que en aquellos primeros instantes inolvidables de la proclamación republicana, se prodigase, y cuanto más mejor, el Himno de Riego en todos los lugares y ocasiones. Era una manera de dar en la cresta a los rebeldes que, no habiendo digerido ni el pasodoble del "Gallo" nacional, al fin y al cabo—sentían y consentían una marcha extranjera para real halago de sus torpes oídos. Pero ya no se trata de eso. Ya no es lo mismo. Si ahora hay que dar en la cresta es de otras maneras; y una de ellas consiste en eso: que sólo en momentos de solemnidad, se toque un himno que por su historia liberal y gloriosa, merece—quieran o no quieran—los mayores respetos.

CINCINATO

### VOCES

#### DEMOCRACIA

Existen seres sobre el anchuroso haz de la tierra, que confunden la decrecencia con el aceite de ricino; y creyéndose únicos poseedores de tal cualidad, cada vez que del vocablito usan, purgan al desgraciado mortal que le coge más cerca. Tergiversan el alto significado de la palabra, y, como estas es de gran flexibilidad, procuran darle el alcance que a sus idiosincrasias o intereses conviene.

Unos creen que aquella estriba en hacer lo que les da la republicana gana; otros la practican haciendo cisco el respeto mutuo y las conveniencias sociales; y ambos, de común acuerdo, al que pretende romper lanzas en pro de la verdadera acepción, lo motejan de retrogrado.

Procuraremos lo carísimo lector! exponiendo a tu consideración varios casos que destilan "democracia" por sus cuatro costados, demostrarte que si esta manera de filosofar nuestra es de una baratura que asusta, en cambio encierra una verdad tan grande, como el más grande templo indostánico.

Estamos en el café, lugar único donde puedes solazarte y distraerte y

al que concurre porque eres de costumbres morigeradas o de peculio exiguo. Llevas liado en un papel el importe de tu consumición, que guardas en lo más recóndito de tu faltriquera con unción sagrada, pues supone para tí una batalla librada con la parienta y el obligado y cotidiano holocausto al breva de los dioses.

Pero... ¡malditos sean los peros! Te encuentras con la desagradable sorpresa de que en el establecimiento, sin previo acuerdo del gremio, sin contar con las autoridades y sin respeto para el público, se ha encarecido el precio de las consumiciones. Pero es lo que dice el encargado del mostrador. ¿De qué os asustáis? ¿Es que cada uno en su casa no puede hacer lo que le dé la gana? ¿Váis a censurar al dueño por que es "demócrata", del izquierdismo más depurado? Y tú qué has visto las ilusiones de toda una vida truncadas, pues tu capital no alcanza al nuevo impuesto, te quedas sin café y no te atreves a protestar del abuso, por lo que de "democrático" encierra, aunque te sobren gayas para maldecir de todos los cafetales de Puerto Rico y toda la remolacha de Cuba. Tienes que limitarte a dasahogar tu indignación hundiendo dos o tres veces la cucharilla en el bicarbonato.

Desilusionado te sientas a la puerta y accediendo a los requerimientos del betunero de tanda, dejas que te limpie el calzado, en la creencia de que esto te dará "lustre". ¡Qué si quieres! Apenas enzarza contigo conversación, y como consecuencia de la "democracia" reinante, te habla de tú, reduciéndote a la mínima expresión social.

Si entras en el patio de butacas de un teatro, podrás observar, que con arreglo a los más elementales principios de urbanidad, todos los espectadores están descubiertos; pero, en cambio, el empleado que lleva el cometido de acomodador, lleva la gorra metida hasta el cuello a martillazos, porque dice que si se descubre demuestra su servilismo y él es un "demócrata".

Si, sea la hora que sea y aún cuando vivas en el séptimo cielo, alguien te en la mano, por lo menos, diez centimos, pues es la única manera de conseguir que las torvas miradas de dos o tres pobrecitos "demócratas" y pediguñas que te esperan, se humanicen algo, y de evitarte, si intentas negarte a sus pretensiones, oír dicerios e imprecaciones contra las más preciadas ramas de tu árbol genealógico.

Y en fin, son tan grandes las molestias y faltas de consideración que en nombre de la mal comprendida democracia venimos padeciendo, que si nos detenemos a pensar en ellas y las unimos a las que originan los aguinaldos para el barbero, cartero, basurero, sereno, etc., etc., con la añadidura de los tres trimestres del impuesto del inquilinato, puestos al cobro, no extraña que haya ciudadano que pierda el juicio y lo tengamos que llevar a Murcia gritando: ¡Vivan las caenas!

BURMAN

### Teatros

Con la reposición de la zarzuela "La rosa del azafrán", del maestro Guerrero, debutó anoche en el Teatro Circo la notable Compañía Esteve L. rente.

La representación fué esmerada, mereciendo aplausos todos los artistas. Esta noche debutarán la notabilísima triple Clarita Panach, y el barítono señor Fernández Carbonell.

### Asamblea de la Juventud Radical

A las 7 y media de ayer tarde se reunió la Asamblea de la Juventud Radical.

Trataron de la reorganización en que ha entrado la Juventud y entre los reunidos prosperó la idea de continuar las actividades emprendidas.

Por el Presidente se dió cuenta de la intervención parlamentaria del Diputado del Partido don Angel Rizo, en la discusión del presupuesto de Marina, haciendo resaltar que el Partido Radical, al colocarse en la posición en la forma que lo hace, es el más firme puntal de la República.

Por unanimidad, se acordó dirigir una comunicación al señor Rizo, felicitándole por su brillante intervención parlamentaria.

### Los bailes del Circulo Radical

Gran animación existe entre los elementos afiliados al Partido Radical para el baile que en las noches de los días 25 y 31 de los corrientes se celebrarán en el salón de su local social. Debutará la orquestina "Radical" que tiene deseo de dejar bien puesto el nombre que ha adoptado.

Para la fiesta de año viejo prepara la comisión organizadora varias sorpresas.

Entre las señoritas será sorteado un precioso objeto artístico.

Por el entusiasmo despertado, esperamos un gran éxito para la comisión organizadora de estas fiestas.

### Conferencias Telefónicas y Telegráficas

Madrid 11 m.  
En cumplimiento del acuerdo del Gremio, esta mañana a las ocho, ha comenzado la huelga general de zapateros de Madrid.

Por la Dirección de Seguridad se han adoptado las consiguientes precauciones, siendo vigilados los talleres, a fin de asegurar la libertad de trabajo.

A las cinco de la madrugada se levantó la sesión permanente del Congreso, habiéndose aprobado los presupuestos de Instrucción Pública.

En el transcurso de la discusión, sólo se presentó una votación nominal, motivada por una enmienda del diputado Sr. Calot, que fué desechada por escaso número de diputados, se suspendió la votación de algunos capítulos.

El gobernador civil de Barcelona, Sr. Moles, conferenció durante una hora con el Sr. Azafia.

Este dijo a los periodistas que trataron del traspaso de servicios, especialmente de los de policía y orden público, cuestión a la que el señor Azafia concede gran importancia.

Dicen de Moscov que se ha descubierta un movimiento revolucionario contra Stalen.

En el movimiento estaban comprometidos y han sido encarcelados, los Ce ca y del pueblo.

El fin que perseguían era el de elevar al poder a Ricof y Troski.

Londres.—La Cámara de los Comunes ha aprobado la concesión de un suplemento de crédito de 34 millones de libras esterlinas, para compensar la falta de pago por Irlanda del plazo que debían haber hecho efectivo por el concepto de deudas de guerra.

Córdoba, 11 m.  
Ha causado honda impresión el suceso ocurrido en Baena, con motivo del hundimiento de un edificio.

El pabellón hundido era de reciente construcción, pero se cree que el hundimiento fué debido a lo deficiente de la construcción de sus muros.

Con motivo de esto se exigirán las responsabilidades oportunas a los constructores y dueño del edificio siniestrado.

Los muertos habidos en el hundimiento son un matrimonio y una hija de estos, de 18 años.

La mayoría de los heridos se encuentran en grave estado por lo que hubo necesidad de hospitalizarlos en Baena.

Madrid, 11 m.  
Comunican de París que en la entrevista que el ministro de Estado español señor Zulueta ha celebrado con el Presidente del Gobierno francés

á Boncour, este mostró muy satisfecho, feliciándose de que tanto en España como en Francia gobernaran las izquierdas, expresando su completa confianza de llegar a una colaboración común.

El señor Zulueta luego de visitar al presidente francés, se trasladó al Ministerio del Trabajo, donde hizo entrega al ministro del mismo ramo, Mr. Daminier, de las insignias de la Gran Cruz de la República Española. El ministro del Trabajo francés pronunció un largo y profundo discurso de gratitud.

Anunció, Mr. Daminier, la inmediata ratificación de los convenios que firmaron en Madrid los señores Azafia y Herriot sobre asuntos de Trabajo.

Barcelona, 11 m.  
Se ha recibido telegrama del gobernador civil, Sr. Moles, que se halla en Madrid, ordenando sea suspendida la Asamblea que la C. N. T. de Tarrasa había de celebrar el día 24. En vista de ello, fué suspendida voluntariamente la Asamblea que dichos elementos proyectaban celebrar hoy en Barcelona.

El diputado señor Companys, refiriéndose a la proyectada Federación de Izquierdas, manifestó que el proyecto sigue adelante, si bien no se ha llegado a nada en definitiva por existir dificultades respecto a la determinación de los grupos que

De todas formas, dijo el señor Compañys, el gobierno debe acomodar el asunto de Cataluña tenga amplia interpretación. Si hubieran vacilaciones y desfallecimientos en este sentido, la Esquerda meditaría su ingreso en la Federación y recordaría el cumplimiento de los principios reconocidos. No debe olvidarse—terminó diciendo el señor Companys—que la Esquerda tiene representación en Madrid y mayoría absoluta en Cataluña.

Badajoz, 12 m.  
En el Pueblo de Oliva, hizo anoche explosión un petardo, que habían colocado los elementos extremistas en la casa donde habita el concejal de aquel Ayuntamiento don Francisco Casillas.

gran alarma en el vecindario y causó grandes destrozos en el edificio.

No ocurrieron desgracias personales, pues afortunadamente no había a esa hora, nadie en la casa.

Han sido detenidos dos peligrosos extremistas por creerlos los autores de la agresión al concejal señor Casillas.

Sevilla, 12 m.  
Esta madrugada se celebró una reunión entre las comisiones de dependientes y patronos de comestibles, para tratar de dar solución al conflicto que los dependientes tenían planteado para hoy, con motivo de no haber aceptado los patronos las bases de trabajo presentadas por aquellos.

Después de un amplio debate, se llegó a un acuerdo y se firmó un acta, quedando resuelta por lo tanto la huelga que los obreros de comestibles tenían anunciada.

Acto seguido fué retirado el oficio de huelga.

El Ministro de Estado señor Zulueta a su paso por París ha visitado al Presidente del Consejo de Ministros francés señor Boncour, cambiando impresiones sobre asuntos que afectan a las dos Repúblicas.

Acompañaba al señor Zulueta nuestro Embajador en París señor Mariatega.

Cádiz, 11 m.  
Se sabe que el sábado llegarán procedente de Villa Cisneros un grupo de deportados de los confinados por órden gubernativa por los sucesos del mes de agosto.

Ayer pasaron por las Palmas.

Berlin.—Según la estadística facilitada por la oficina de trabajo, el número de obreros parados ha aumentado en la primera quincena de noviembre en 240 mil.

En total, el número de obreros parados es de 5.640 mil.

Dicen de París que anoche, el ministro de Estado español, señor Zulueta, prosiguió su viaje a la capital de España.